

El botín para el campo

Escrito por Angélica Beltrán
Martes 16 de Noviembre de 2010 00:23

Luego de meses de negociación entre el ejecutivo federal, los diputados federales y los gobernadores estatales, la aprobación del presupuesto de gastos 2011 se postergó por varios días y de varias convocatorias fallidas para que se votara en el pleno de la Cámara de Diputados.

La distribución de los 3.4 billones del ingreso de México por la venta de petróleo, IVA, IETU, IEPS, ISR y los impuestos al tabaco y bebidas energizantes, entre otros ingresos, se entrampó en su última etapa por cuestiones del presupuesto para el campo.

Lamentablemente, la batalla del presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería, Cruz López, por obtener más recursos para el campo no iba encaminada a apoyar a los medianos y pequeños productores nacionales.

Sino por el contrario, la lucha del también dirigente de la CNC se orientó a beneficiar a los grandes monopolios del sector, como son Bimbo, Lala, Maseca, Bachoco y Cargill entre otros.

No obstante que estas comercializadoras de productos agropecuarios ya son altamente beneficiadas por las leyes mexicanas; pues se han servido de la exención de impuestos que marca la ley a las actividades agropecuarias, como medida para apoyar el campo.

Aunado a ello, cabe señalar que a través de las cadenas productivas estas grandes empresas de particulares y políticos, reciben los mayores subsidios que otorga el presupuesto federal.

Y es que ese amplio concepto que es el campo mexicano, coexisten dos grandes grupos; el de los pequeños y medianos productores y el de los grandes empresarios a nivel comercial.

El botín para el campo

Escrito por Angélica Beltrán
Martes 16 de Noviembre de 2010 00:23

Por ello, cuando se trata de presupuesto, se observa una gran inequidad; toda vez que la política presupuestaria ha beneficiado a los emporios en las últimas dos décadas, otorgando a este grupo el 70 por ciento del presupuesto del campo.

Mientras tanto, el crédito para el campo del que se podrían servir los pequeños y medianos productores rurales es marginal, se calcula que sólo cubre el cinco por ciento de las unidades de producción.

En términos reales no hay crédito para este grupo, y el que existe es escaso, tardado, burocrático y caro. De ahí que para el pequeño productor resulta inaccesible; con lo cual el círculo de la pobreza en el medio rural no podría superarse con una política presupuestaria como la que hasta hoy persiste.

El presupuesto para el Programa Especial Concurrente, que abarca todos los programas para el campo, se estableció en 259 mil millones de pesos; y lo que se esperaban en la negociación los diputados de la CNC es que se respetara el monto de 301 mil millones de pesos acordados hace unos días.

En esta rebatinga, que ya es la última parte para definir la política presupuestal que se aplicará para el año por venir, el diputo priista Cruz López amenazó con tomar la tribuna en compañía de los diputados que conforman la bancada de la CNC, que suman casi 80 legisladores.

Por tal motivo, y ante un escándalo de esa naturaleza para el Partido Revolucionario Institucional en San Lázaro, el PRI retrasó por varios días la sesión en el pleno, hasta convencer al diputado López Aguilar de que no hay más recursos para repartir.

En este escenario se suscitó un enfrentamiento entre el coordinador de la bancada, Francisco Rojas y el cenecista, Cruz López; que derivó en la renuncia de Cruz López a la Presidencia de la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados; misma que deberá ser ratificada por el pleno cameral.

El botín para el campo

Escrito por Angélica Beltrán
Martes 16 de Noviembre de 2010 00:23

La segunda amenaza de rebeldía de Cruz López, fue su salida del PRI, en caso de que no se respetara el trato ya acordado en el PEC de los 301 mil millones de pesos para el campo que ya habían sido aprobados dentro de la comisión de presupuesto hace unos días y que ciertos “duendes” alteraron.

Cruz López Aguilar que será reemplazado por Gerardo Sánchez el 5 de enero próximo de la presidencia de la Confederación Nacional Campesina, uno de los brazos políticos más fuertes del PRI, puso en jaque al partido de las mayorías por apoyar a los grandes monopolios del sector rural.

Lo que tendrá sus consecuencias al interior del Revolucionario Institucional en los siguientes meses. Sobre todo si consideramos que esta batalla, es obvio, Cruz López fue respaldado por la dirigente nacional del tricolor, Beatriz Paredes.